



Las viviendas ubicadas en las zonas más bajas sufrieron las inundaciones más severas. /Foto: Luis Francisco Jacomino

## Yaguajay se escurre del diluvio

**Significativas inundaciones ocurrieron en la capital de ese municipio y otras localidades, donde se reportaron intensas lluvias y una tormenta local severa en pocas horas**

Mary Luz Borrego

La naturaleza, con sus habituales imprevistos, le jugó una mala pasada esta semana a Yaguajay, con lluvias intensas e inundaciones notables en varios puntos de esa geografía durante la noche del lunes y madrugada del pasado martes.

Según las notas emitidas por el Grupo de Pronósticos del Centro Meteorológico Provincial, los mayores acumulados se registraron en Centeno (295 milímetros), Seibabo (226), Carbó (214), Yaguajay (150) y Aridanés (124).

Como parte de esta situación meteorológica, también ocurrió en la localidad de Carbó una tormenta local severa, con vientos en rachas algo fuertes, que afectó el techo del centro porcinador ubicado en ese lugar.

En tanto, en la zona rural de San Marcos, a unos dos kilómetros del poblado de Perea, ocurrieron algunos vientos moderados y se produjeron precipitaciones muy fuertes de corta duración, que totalizaron unos 30 milímetros en solo 15 minutos, por lo cual

clasifican como lluvias localmente intensas.

“En general, estas precipitaciones estuvieron asociadas a la presencia de un frente frío casi estacionario que se mantuvo con lento movimiento sobre las Bahamas, próximo a la costa norte del archipiélago cubano”, comentó a Escambray la máster en Ciencias Celia María Pina, jefa del Grupo de Pronósticos.

Según el acucioso seguimiento a través de la red social Facebook del colega Luis Francisco Jacomino, director de la emisora La voz de Yaguajay, las peores inundaciones ocurrieron en la intersección de las calles Basilio Guerra y Pedro Díaz, donde habitualmente se desborda el río Máximo; a la entrada de la pista Tres Palmas, en la carretera hacia Mayajigua, en la confluencia de las calles Maceo y Camilo Cienfuegos y en la comunidad de Nela.

El dique protector ubicado en la carretera hacia Mayajigua, que contribuye a disminuir las inundaciones al evacuar las aguas provenientes del lomerío, movió significativos volúmenes de las precipitaciones reportadas, pero aun así se inundaron varias viviendas ubicadas en las zonas más bajas.

## Transporte recupera equipos para distintos servicios

**Las acciones desarrolladas en saludo al aniversario del triunfo de la Revolución benefician a unos 35 medios de todos los municipios espirituanos**



Muchos de los ómnibus recuperados ya prestan servicio en el traslado de pasajeros desde los municipios. /Foto: Cortesía de Transporte

Rosa Blanco Martínez

En cada uno de los municipios espirituanos se desarrolla por estos días un abarcador movimiento de recuperación de equipos destinados al traslado de cargas y la transportación de pasajeros. Con estas acciones, que permiten devolverles la funcionalidad y el confort a dichos medios, los transportistas saludarán el nuevo aniversario del triunfo de la Revolución.

Así lo declaró a Escambray Odey García Camacho, subdirector adjunto de la Empresa Provincial de Transporte en Sancti Spíritus, cuando dijo que cada año este mismo movimiento de recuperación se acomete en dos momentos; el primero, a propósito del 28 de junio, Día del Transportista, y el segundo, con vistas al Primero de Enero, una fecha trascendental para todos los cubanos.

Explicó que en esta última etapa se trabaja en otro número de equipos para completar los 35 que

este año son beneficiados por las bondades de la recuperación; algunos ya están vinculados al traslado de cargas o de pasajeros y en otros están en los toques finales antes de pasar por la revisión técnica que les dará el aval para poder circular.

“Con estas acciones —aclara Odey—, que en algunos casos comprenden chapistería, pintura, tapicería y reparación de motores, y en otros el cambio de neumáticos y de baterías, se incrementa el Coeficiente de Disponibilidad Técnica de los carros al servicio del sector en cada territorio”.

Igualmente, destacó que, como parte de este movimiento de recuperación, en el que resultan determinantes la labor y el sentido de pertenencia de los propios choferes, así como de los mecánicos, innovadores y demás personal de apoyo en las distintas bases, se logró rescatar ómnibus para el traslado de pasajeros en La Sierpe, Taguasco y Yaguajay, así como el coche motor que circula de Jatibonico a Jobo, entre otros medios.

## Ciclo Olímpico en la cima del 2025

**Al cierre de este año, el Centro Provincial de Desarrollo del Talento en Sancti Spíritus presume un total de ocho medallas en competiciones internacionales, un récord para la provincia que la ubica en una posición histórica a nivel nacional**

Gabriela Estrella Cañizares

El Centro Provincial de Desarrollo del Talento (CPDT) de Sancti Spíritus cerró el Ciclo Olímpico 2025 con broche de oro, pues al finalizar este año presume un total de ocho medallas y dos menciones especiales en competiciones internacionales; un récord para la provincia que la sitúa en una posición histórica a nivel nacional.

“Este año, por primera vez, estudiantes espirituanos subieron al podio en Matemática; primero, Gabriela Arcia al obtener la plata en la Olimpiada Panamericana de Matemática para Mujeres, y ahora Diego García con la primera presea de oro para la provincia en la Olimpiada Centroamericana y del Caribe de esa especialidad”, precisó Daniel Espinosa Aguiar, director del CPDT en Sancti Spíritus.

Esos resultados permitirán a los jóvenes ganadores escoger de forma

directa la carrera que deseen estudiar cuando accedan a la Educación Superior.

Asimismo, el M. Sc. Miguel Castellanos Hernández, jefe del Departamento de Preuniversitario en la Dirección General de Educación en Sancti Spíritus, precisó: “A pesar de la compleja situación económica que vive el país, desde Educación siempre priorizamos las inversiones para mejorar los centros de entrenamiento y laboratorios donde estos jóvenes se preparan para las competiciones, para que así disfruten de mejores condiciones y puedan tener a su alcance todo lo que necesitan”.

Ya los estudiantes espirituanos se alistan para el Ciclo Olímpico del próximo año, de cara a los concursos provinciales y nacionales que tendrán lugar a partir del próximo mes de enero con el objetivo de mantener y superar estos resultados para que Sancti Spíritus se mantenga a la vanguardia del país en este tipo de eventos.



Los resultados también son un regalo para todos los educadores que han formado parte del proceso de preparación de estos jóvenes. /Foto: Facebook